



修学旅行中の中学生は明るい表情
(京都・平安神宮にて 埼玉県富士見市立東中学校)

平成5年度 文部省予算

概算要求額決まる

修学旅行費等の
補助単価は大幅増額

文部省は、8月末に平成5年度予算の概算要求を大臣に提出した。これによると、修学旅行費等の国庫補助単価は別表に示す金額になっている。

この補助単価は、修学旅行や校外活動に必要な費用を補助するため、要保護家庭、準要保護家庭並びにへき地校の児童生徒に支給されるものである。

この件に関しては、義務

教育の機会均等を願って、毎年(財)全国修学旅行研究協会(山本種一理事長)と、関東・東海・近畿三地区公立中学校修学旅行連合委員会(黒澤文雄会長・芦屋市立潮見中学校長)が協力して修学旅行に必要な経費の明細を調査し、これに基づいて補助単価の増額を文部省に陳情している。

今回も、去る6月16日

平成5年度修学旅行費補助・概算要求単価
修学旅行費(要保護・準要保護児童生徒対象)

校種	今年度補助単価	来年度概算要求単価
小学校	16,500円	17,900円
中学校	45,100円	48,600円

校外活動費(準要保護児童生徒対象)

種別	校種	今年度補助単価	来年度概算要求単価
宿泊を伴わない	小学校	1,160円	1,190円
	中学校	1,660円	1,700円
宿泊を伴う	小学校	2,740円	2,870円
	中学校	4,640円	4,780円

(上記金額の2分の1が国から補助され、残額については、地方自治体が負担する)

修学旅行新聞

発行所 財団法人
全国修学旅行研究協会
発行人 前田 寛
〒101 東京都千代田区
西神田2-8-7 (幡ビル)
☎03(3262) 2426・2932
振替 (東京) 6-36337

★ われわれは教育を熱愛し 友愛と信義を基盤とする同志的組織のもとに団結する。
★ われわれは全修協創設の精神にのっとり 公益法人として 児童生徒の幸福のために挺身する
★ われわれは修学旅行の改善向上に邁進し 我が国の教育振興に寄与する
★ われわれは教育を熱愛し 友愛と信義を基盤とする同志的組織のもとに団結する。
★ われわれは全修協創設の精神にのっとり 公益法人として 児童生徒の幸福のために挺身する
★ われわれは修学旅行の改善向上に邁進し 我が国の教育振興に寄与する

学校が望む旅館のサービスとは
旅館が提供できるサービスとは
学校・旅館・業者が意見交換

- ①教育関連記事を多数掲載
- ②紙質向上と一部カラ化
- ③文字を大きく鮮明に (一行13字を12字に)
- ④本号は特集記事掲載のため8ページ

去る7月1日に開催され
た近畿日本ツーリスト協定旅館連盟修学旅行部会第六回全体会議について、す

鳳紋

オリンピック
女子水泳で中学
二年生が金メダル
高校野球は西日本短大付が

優勝と、この夏は予想され
展開が続き、地元沼津市や
八女市は大熱狂、千物やお
茶の人気も上昇した。その
せいか、九月に入つても残
暑が厳しく、電力消費量も
うなぎ登り、東京は少雨記
録を更新中だ。関東大震災
から六十九年、奇しくもその九月一日に太平洋
の対岸ニカラグアで地震津
波が発生した。チリ津波が
三陸海岸に押し寄せたり、
九年前に男鹿半島で多数の
修学旅行生が津波の犠牲に
なったことを再び思い起こ
し、「防災の日」を見直した
▼天災は仕方のない面もあるが、戦争という人災が
地球上から消滅するのない
つのことであろうか。昭和
十五年、東京五輪が中止さ
れたのも戦争が原因であつ
た。その年、大日本帝国は
紀元二千六百年を盛大に祝
つけられていたが想像で
いた。また、平和で、オリ
ンピックが予定どおり開催
されていた。世界情勢が
十五年、東京五輪が中止さ
れたのも戦争が原因であつ
た。その年、大日本帝国は
紀元二千六百年を盛大に祝
つけられていたが想像で
いた。また、平和で、オリ
ンピックが予定どおり開催
されていた。世界情勢が
今はなつていたか想像で
いた。また、三浦半島など
軍事施設のある地域の地図
は、要塞(まきじ)、地帯
といふことで真っ白、鎌倉
の見学に地図は無く、写真
・スケッチも禁止だった
更に、学徒動員(「月月火水
木金」)へ。時移り、今は
「週五日制」に。平和に改
めて感謝しよう。

修学旅行 その先におもいを!
主張 黒澤文雄

学校週五日制(家庭週二日制)がよい始まる。月一回とはいって、その実施により、徐々にはあるが、家庭においては、時間的なゆとりが心のとりを生み、多様な触れ合いの中で、過ごし方についての話題が増える。

(一) 地域の教育・文化などの諸施設の充実、活性化が期待できる。

(二) 修学旅行のP-I-A-N-D-O-S S-e-e の各段階で、生徒の思いが織り込まれるようになり、「生徒を中心におく」向きが、大きくなる。

このような中で、学校・家庭・地域が連携して、それぞれの領域を越え、重ねつつ、その機能を発揮し、補

得るようになるのでは……と考える。

このよくなプロセスを通して、生徒たちは自分で考えて、主体的に判断し、活動できる、より高い伸びやかな開

完合うことも容易になると考えられる。月一回とはいって、その実施により、徐々にはあるが、家庭においては、時間的なゆとりが心のとりを生み、多様な触れ合いの中で、過ごし方についての話題が増える。

(一) 地域の教育・文化などの諸施設の充実、活性化が期待できる。

(二) 修学旅行のP-I-A-N-D-O-S S-e-e の各段階で、生徒の思いが織り込まれるようになり、「生徒を中心におく」向きが、大きくなる。

このような中で、学校・家庭・地域が連携して、それぞれの領域を越え、重ねつつ、その機能を発揮し、補

得るようになるのでは……と考える。

このよくなプロセスを通して、生徒たちは自分で考えて、主体的に判断し、活動できる、より高い伸びやかな開

くことができる。生徒たちは、意識化が進み、個性に満ちた生徒たちに、意欲・关心・判断力・人間性、創造性などを目覚めさせ、醸成される。また近年、高齢化社会が進行し、生涯学習も社会的問題だが、修学旅行を通して、いろいろな直接体験は、十二世紀に、その活躍が期待される生徒たちに、意欲・关心・判断力・人間性、創造性などを目覚めさせ、醸成される。生涯学習も社会的問題だが、修学旅行を通して、いろいろな直接体験は、十二世紀に、その活躍が期待される生徒たちに、意欲・关心・判断力・人間性、創造性などを目覚めさせ、醸成される。

更に、野外活動の目的を達成できる場が、各地に得られるようになると予想される。そして、第一学年から、時行され、その場は、学校の外に求められており、修学旅行の内容も豊かになって、生徒の感性、個性的伸長への大きな力になる。

更に、野外活動の目的を達成できる場が、各地に得られるようになると予想される。そして、第一学年から、時行され、その場は、学校の外に求められており、修学旅行の内容も豊かになって、生徒の感性、個性的伸長への大きな力になる。

修学旅行に求められる、教育性、安全性、経済性を踏まえて、計画・実施・評価に配慮を怠らず、万全を期したいところがある。

修学旅行は、特別活動における第四節(4)旅行・集団宿泊的行事として行われ、その場は、学校の外に求められ、したがって、その臨場感や感

性の高揚には、想像を超えるものがあ

る。心体の活動空間の伸び広がりは

未来にまたがり、「場」をみれば、垂直

そのように考えるならば、それは、

中学校3領域を結び、それを越える

領域として考えていいのではなく

修学旅行は、プランニングから実施まで、安全で意義深いものでなければなりません。近畿日本ツーリストでは、修学旅行に必要な事項をキメ細かく網羅した全国地域別「企画書シリーズ」を作成し、ご活用いただいております。さらに、北海道から沖縄まで、修学旅行・ビデオテープ「学習の旅シリーズ」もご用意。学校の教育方針に沿いながらも、生徒ひとりの心に輝く想い出づくりのため、国内・海外のネットワークを駆使して、細心の努力をいたします。



ツーリストの修学旅行。

近畿日本ツーリスト

支店/国内250店(登録)/海外15店

本社 〒101 東京都千代田区神田松永町19-2

◎運輸大臣登録一般旅行業第20号

大切な五つの心

修学旅行を考える

当院で行っている中学生を対象とする修学旅行指導の実態を御参考に申しあげたいと存じます。

在学中における最も期待され待ちになさつておられます修学旅行に、微力ながらも貢献できればと常に掛け法話に力を注いでいる次第であります。

京都における由緒ある文化財に対するあらゆる知識と併せて心に残る記録をお求めに来院されます。

機会に人生生活における必須の条件とする「大切な五つの心」をお土産として申しあげたいと思い、行事内容が現れ、PTAの方々と共に教育指導の一端として

「悪事は己に向かえ、好事を他に与え、己を忘れて他を利するなり。これお慈悲の極みなり。」といふ御誓詞により開かれたのでござります。

います。解説致しますと、が、すべて見た事に目が止まり、「これは」と気付いても自発的に物事を処理する

ことは非常に至難なことであります。公衆のためだ

り難い。そうして自分のな

い。善い事は人に差し上げない。そ�して自分のな

い。自分が公衆のためだ

り難い。これが「思いやり」であります。この心掛けが

じます。この心掛けが

なるように、お互いに努力して話合い、励まし合って

なります。どうか皆さんが

常に豊かな心のある人間に

なるように、お互いに努力して話合い、励まし合って

なります。どうか皆さんは

常に豊かな心のある人間に

なるように、お互いに努力して話合い、励まし合って

なります。どうか皆さんは

常に豊かな心のある人間に

なるように、お互いに努力して話合い、励まし合って

なります。どうか皆さんは

常に豊かな心のある人間に

なるように、お互いに努力して話合い、励まし合って

なります。どうか皆さんは

常に豊かな心のある人間に

そりで皆さんは日常生活で絶対忘れてはならない、また一つとして欠かしてはならない心掛けは次のとおりです。

一、「ハイ」という素直な心

およそ人間は常に人と人の都度の姿勢を忘れない

が保たれ、自然とお互いに笑顔笑顔のまほろましい環

境作りの中に一段と友情さ

が生まれます。

一、「ありがとうございます」

一、「ありがとうございます」

が、今日一日元気で楽しく

遊び抜き、花の咲くころ

が、好みでない時はさぞか

笑顔笑顔のまほろましい環

で長い月日、強風に吹かれ

し不満な気持ちでお食べにな

ると思います。特に、お母

さんが今日のよのに

が生れます。

一、「ありがとうございます」

一、「ありがとうございます」

が、好みでない時はさぞか

笑顔笑顔のまほろましい環

で長い月日、強風に吹かれ

し不満な気持ちでお食べにな

ると思います。特に、お母

さんが今日のよのに

が生れます。

第一回 韓国修学旅行

-

ソウル・慶州・釜山

財団法人全国修学旅行研

究協会

九州事務所

において第一回韓国修学旅行実

地研修会を行い、大分県な

どの高等学校関係者が参

加、八月十七日～二十一日

の四泊五日の日程で、ソウ

ル・慶州・釜山を訪問した。

現地の宿泊ホテル・見学

地は受け入れに大変熱心であ

り、受入体制は十分に整っ

ているが、日本から多くの

地研修会は北京・大连へ

地研修会は北京・大连へ